



Mi Universidad

ENSAYO

Nombre del Alumno: Rosa Isela Bautista Gómez.

Nombre del tema: Enfermería en legislación.

Parcial: 1er parcial.

Nombre de la Materia: Legislación en salud y enfermería.

Nombre del profesor: María del Carmen Rodríguez.

Nombre de la Licenciatura: Lic. Enfermería.

Cuatrimestre: 8vo cuatrimestre.

✓ LA PROFESION DE ENFERMERIA

Es bien sabido que la enfermería es la profesión más humanitaria que podamos conocer ya que consiste en cuidar del enfermo de gravedad y los que son ambulatorios, complementando la labor de los médicos. Así mismo no solo están en los momentos donde existe una enfermedad, sino también para ayudar a que las personas que se encuentran bien, prevalezcan sanas y gocen de una buena salud, de igual manera nosotros como profesionales de enfermería debemos relacionarnos con el entorno del paciente y ser intermediarios entre paciente-familia y paciente-medico.

Las tareas que realiza un enfermero suelen ser variadas y depende de cada situación, pueden suministrar medicamentos de distintas formas, incluso intravenosas, suelen hacer vendajes, trabajan de manera administrativa, tienen en constante monitorización a sus pacientes y los mantienen higiénicamente limpios.

Algo muy importante es que ahora los enfermeros al igual que los médicos se pueden especializar desde enfermería geriátrica, pediátrica, psiquiátrica o de la que más le interese al enfermero, siempre será favorable para esta profesión que se pueden desempeñar en diversos ámbitos, como en hospitales, centros geriátricos, domicilios, centros de salud y nos ofrece también trabajar en la docencia e investigación.

BREVE REPASO DE SU EVOLUCION

La enfermería ha evolucionado demasiado conforme ha transcurrido el tiempo, se dice que es algo muy antiguo, debido a que las personas siempre han necesitado de cuidados cuando se encuentran heridos o enfermos. En su mayoría eran mujeres que no contaban con formación; el papel de enfermería estaba asociado a las monjas, ellas si tenían formación y con un voto religioso el cual en esos tiempos les permitía cuidar de los más débiles.

A lo largo de esos años las guerras aumentaron y hubo una en especial donde surgió un personaje muy importante en la historia de la enfermería, fue durante la guerra de Crimea, en la cual destaca Florence Nightingale; la dama de la lámpara y también conocida como la madre de la enfermería moderna. Gracias a ella disminuyeron las muertes durante esa guerra y fundó la escuela que llevaría su nombre, a partir de ahí empezó la auténtica profesionalización de la enfermería.

Como disciplina y profesión tiene como sujeto de estudio al hombre, la familia y comunidad. A través de los años, enfermería evolucionó y fue cambiando sus conceptos y las definiciones. Se estableció como campo científico y se describió en numerosas oportunidades como una serie de tareas y técnicas (subordinadas a la medicina); como un servicio humano amplio, como una vocación aprendida y más recientemente como una disciplina en el área de la salud, que maneja el cuidado de esta durante el transcurso del ciclo vital.

La enfermería ha tenido diversas definiciones, la misma Florence Nightingale la definió como ciencia y arte y en sus aspectos más valiosos el cuidado y la entrega. Luego Virginia Henderson la definió como la asistencia o el cuidado al individuo sano o enfermo, a pesar de la distancia de años, este concepto tiene mucha semejanza con el de Nightingale, e incluye además elementos nuevos como el de educación en la salud, la capacidad y el conocimiento, el sujeto de atención. Así como esta definición existieron otras tantas.

CARACTERÍSTICAS DE UNA PROFESIÓN. APLICACIÓN A LA ENFERMERÍA.

Para que enfermería logre cumplir con los estatutos de la profesión deben de pasar por la formación profesional conforme a lo que dicta un sistema de educación en la carrera, lo que lleva desde el ingreso, la permanencia, egreso, contenidos académicos homólogos, el perfil académico profesional congruente y un sistema de control de certificaciones académicas como garantía de interés público, ya que necesitamos licencia para ejercer la profesión.

La ley general determinó que la enfermería quedaba regulada para evitar improvisación y sobre todo charlatanería en su práctica, pero sobre todo para impulsar el sistema de salud.

Anteriormente no se estudiaba una carrera para ser enfermera, pero conforme fue pasando el tiempo surgieron escuelas para formar profesionales capaces de enseñar y ser mejores con sus pacientes, tenemos muchos ejemplos de profesionales que han aportado a esta empática profesión, existen auxiliares de enfermería, técnicos y la licenciatura.

La enfermera que cuida debe tener un extenso cuerpo de conocimiento formal y el vivencial que se va dando a través de las experiencias, por otra parte, debe contar con empatía, ser única, auténtica, que sea capaz de inspirar confianza, seguridad, serenidad y sobre todo apoyo efectivo. De igual forma debe contar con conocimientos, ética, compromiso, arte de intuición.

LOS CAMPOS DE ACTUACION Y DESARROLLO PROFESIONAL EN EL MOMENTO ACTUAL.

La enfermería se dice que es polifacética, debido a que no solo se puede enfocar en una sola área de trabajo. La enfermera puede trabajar en el área administrativa, en la docencia, en el área de investigación y el asistencial, ya sea de forma clínica o domiciliaria. Por lo mismo debe sacar provecho de la cantidad de conocimientos poseídos e indagar en diversos campos.

LA CARRERA PROFESIONAL. CONCEPTO Y SITUACION ACTUAL.

Se considera las funciones fundamentales de enfermería las de, tratar de promover la salud, prevenir la enfermedad, restaurar la salud y aliviar el sufrimiento.

Esta profesión se ha autoidentificado como la profesión más humanista y está centrada especialmente en el ser humano y la interacción de este mismo. Todo lo que enfermería haga debe estar centrado específicamente en el bienestar del paciente y su trabajo debe ser centrado en él. Además, el profesional en enfermería

debe ser la conexión o unión entre los profesionales de la salud, el paciente y su familia.

El logro que suceda en enfermería será el resultado de la síntesis personal y colectiva del conocimiento teórico que procede de las ciencias y el práctico que integra el arte y la técnica del cuidado.

En la preparación de los nuevos profesionales es esencial la participación de los profesionales expertos, de los cuales se espera hayan adquirido todos los conocimientos teóricos y prácticos como resultado de la experiencia en el ejercicio de la profesión y así transmitirlos a los principiantes.

EL TRABAJO CIENTIFICO EN LA ENFERMERIA

Sabemos que en las ciencias experimentales existe un método científico, el cual lleva un proceso sistemático que debemos seguir al pie de la letra, en enfermería sucede algo similar, el método científico en esta profesión es el Proceso de Atención de Enfermería, lo que se conoce como PAE, este método nos permite brindarle los cuidados necesarios de una forma racional, lógica y sistemática.

La misión que tiene enfermería es y seguirá siendo la gestión y ejecución del cuidado del paciente. Para conseguir esta misión el enfermero debe adquirir conocimientos y habilidades, un saber muy específico y técnico, además de tener hábitos de vida y actitudes que se van adhiriendo a nuestros valores profesionales y humanos que se reflejarán en los comportamientos de la práctica clínica diaria, en como nosotros tratamos a los pacientes, debemos darle un trato digno. Todo esto es lo que nos lleva a una responsabilidad ética moral, este se plasma en el Código Deontológico de Enfermería.

La investigación es una función ineludible e inseparable del profesional de enfermería. Está en los deberes del código deontológico de enfermería y debiera estar en el consciente de cada enfermera y enfermero.

METODO CIENTIFICO Y APLICACIÓN A LA SITUACION DE ENFERMERIA.

A partir de la segunda mitad de este siglo, con el reconocimiento de la enfermería como ciencia constituida, con su propio cuerpo teórico-conceptual y su método de actuación, esta profesión elevó su rango académico y, al alcanzar el nivel universitario, se vinculó, en un plano de igualdad, con otras profesiones, en la atención de las personas, familias y comunidades en el proceso de salud-enfermedad.

Por otro lado, el método científico es procedimiento para conseguir los objetivos propuestos en la investigación. El método científico se refiere, por tanto al procedimiento ordenado y sistemático que se utiliza para conseguir los objetivos propuestos y, trata de contestar a las preguntas e interrogantes que se plantean en un proyecto de investigación.

CONCLUSION

Finalmente, la enfermería es una de las grandes profesiones de la humanidad muy antigua y haciéndose notar bastante durante la primera y sobre todo la segunda guerra mundial como una de las profesiones más necesarias que hay en el mundo. Y que, como muchas otras profesiones, es una rama de la medicina que se enfoca en el cuidado integral del paciente, aunque muchas personas tienen la idea equivocada de pensar que son solo las que siguen las indicaciones de los médicos y no es así, sino que es una parte del equipo médico, que actúa dentro del hospital para el bienestar de los pacientes. Incluso hay médicos que aprenden siempre de las enfermeras, especialmente de las que tienen experiencia de años.

Así mismo hay diferentes tipos de enfermeras, existen auxiliares de enfermería y licenciados en enfermería. A diferencia de la carrera de enfermería, esta predominada por mujeres y poco a poco se ha hecho un cambio, ya que actualmente también existen demasiados enfermeros.

La enfermería tiene muchas opciones para especializarse, al igual que medicina; desde lo quirúrgico hasta lo de urgencia, terapia respiratoria, entre otras. Es muy parecido a medicina.

BIBLIOGRAFIA

- Arroyo gordo Ma. Del Pilar. () Ética y legislación en enfermería análisis sobre la responsabilidad profesional. México. Ed. Mcgraw-hill Interamericana
- AMIR Enfermería (2013) España MARBAN
- Código de ética consejo mexicano de certificación de enfermería, a.c. (COMACE) (2012)
- Gonzales Rodríguez Francisco 2010 Legislación en enfermería México Trillas
- Iyer Patricia (et al) (1997) Proceso y diagnóstico de enfermería México McGrawhill
- Kosier. Erb Fundamentos de enfermería, conceptos, proceso y práctica (2008) T/ 1 España Ed. Pearson